Lic. Arturo de León Loredo Consejero Presidente del Consejo Local Del Instituto Federal Electoral de Tamaulipas PRESENTE.



Por medio del presente rindo información como observador electoral del proceso federal 2011-2012, de acuerdo al artículo 141 párrafo 1, inciso E, del Código Federal de Instituciones de Procedimientos Electorales, donde se me extendió la presente acreditación como observador electoral con fecha 16 de junio de 2012, después de haber reunido los requisitos previstos en el artículo 5, párrafo 4, del Código Federal de Instituciones de Procedimientos Electorales sobre observadores electorales.

Yo, José Gabriel Ramírez Torres, con folio de gafete No. TAMPS-013538 que me acredita como observador electoral del proceso electoral 2011-2012, bajo manifiesto de decir verdad, hago constar que me trasladé a las siguientes casillas electorales el día 1º de julio de 2012:

La sección 1637, que contó con una casilla básica y 3 casillas contiguas, con domicilio en calle Aldama número 1445 colonia Liberal, en el municipio de Victoria, Tamaulipas, fue ubicada en la Escuela Primaria Luis Donaldo Colosio. Los funcionarios de casilla comenzaron la instalación de la misma a las 8 de la mañana, iniciando el registro de votantes a las 9:25. A mi conocimiento, estuvieron presentes todos los funcionarios de casilla así como los representantes de partidos políticos. Al momento de la apertura de la casilla, se encontraban aproximadamente 120 personas haciendo fila para poder emitir su voto. Al no haber mayores contratiempos más allá de algunos pequeños errores al inicio de la votación (por ejemplo, se entregaron a algunos votantes las boletas junto con el talón foliado, lo que fue corregido en su momento por el funcionario del IFE presente en la casilla), me retiré de esta casilla a las 10:00 de la mañana. Volví a la casilla a las 17:30 hrs para asistir al cierre de casilla y a la apertura de las urnas; el cierre se efectuó a las 18:00 hrs al no haber ya ciudadanos emitiendo su voto. Se realizó la anulación de boletas sobrantes y a las 19:20 hrs se abrieron las urnas electorales. En ese momento ingresaron a la casilla un grupo de jóvenes identificados como priistas, que no participaron en las actividades de los funcionarios de casilla, pero a los que tampoco se les invitó a abandonar las cercanías de las mesas donde se llevaba a cabo el proceso de la elección. El conteo de votos se realizó sin contratiempos, exceptuando que al final se detectó el faltante de varias boletas en 3 de las urnas electorales. A las 21:00 hrs que me retiré de la casilla, aún no se localizaban las boletas faltantes ni se había establecido el conteo final de la votación.

La sección 1649, que contó con una casilla básica y 4 casillas contiguas, con domicilio en Calle 37 y 38 Juárez S/N colonia América de Juárez, en el municipio de Victoria, Tamaulipas, fue ubicada en el CENDI de la Burocracia Estatal No 3. Me presenté a esta casilla a las 10:10 de la mañana, hora a la cual esta sección ya se encontraba abierta y funcionando normalmente, con una importante afluencia de votantes (había ciudadanos formados en todas las casillas). No se observó ningún fenómeno anómalo en el funcionamiento de las casillas, y me retiré a las 11:00 hrs.

La sección 1573, que contó con una casilla básica y 7 contiguas, con domicilio en calle Almendros Nº 443 Fracc. Hacienda del Bosque, en el municipio de Victoria, Tamaulipas, ubicada en la Escuela Primaria Raúl Echavarría Ruíz. Me presenté a la casilla a las 11:30 hrs, y observé una fuerte afluencia de votantes, con ciudadanos haciendo fila en las 8 casillas. También observé la presencia de encuestadores de la empresa GCE en las cercanías de la ubicación de las casillas. Me retiré a las 12:30 hrs y regresé a las 15:00 hrs, donde pude observar el funcionamiento normal y tranquilo de las casillas, aún con un flujo importante de votantes, y me retiré a las 15:30 hrs.

La sección 1644, que contó con una casilla básica, con domicilio en calle Matamoros S/N entre 7 y 8 Zona Centro, municipio de Victoria, Tamaulipas, ubicada en el Instituto Tamaulipeco de Bellas Artes. Estuve en dicha casilla desde las 14:00 hasta las 14:30 hrs, con poco flujo de votantes. No se observó ninguna situación anómala.

La sección 1643, que contó con una casilla básica, con domicilio en calle Bravo Nº 1122 Zona Centro, en el municipio de Victoria, Tamaulipas, ubicada en la casa del C. Fernando Ríos Malibrán. Estuve presente en esta casilla desde las 14:30 hasta las 15:00 hrs y pude observar que la casilla funcionabá normalmente, con todos los funcionarios y representantes de partido presentes. En esta casilla no había votantes haciendo fila, pero el flujo de ciudadanos era constante.

La sección 1631, que contó con una casilla básica y una casilla contigua, con domicilio calle 8 Allende y Abasolo Nº 613 Zona Centro, en el municipio de Victoria, Tamaulipas. Estuve presente en la casilla entre las 13:30 hrs y las 14:00 hrs. No había votantes formados en las casillas, sin embargo el arribo de votantes era continuo. Se observó la presencia de encuestadores de la empresa GCE en las cercanías de la casilla. No se detectó ninguna anomalía.

Conclusión

La jornada electoral se llevó a cabo de manera ordenada y sin problemas, en acuerdo con lo establecido por el Instituto Federal Electoral, contando con una buena participación de los ciudadanos. El conteo final de la casilla en la que participé como observador al momento del cierre de las votaciones presentó irregularidades en el cotejo de boletas entregadas a los ciudadanos y el número de votos emitidos. Así mismo, se permitió la presencia de personal ajeno a las elecciones (encuestadores y jóvenes priistas) en las cercanías de la casilla.

También, pude observar en todas las casillas visitadas que la mampara para emitir el voto de manera secreta se encontraba instalada a menos de un metro de las mesas de los funcionarios de casilla o junto a la fila de ciudadanos esperando emitir su voto. También se observó en algunas casillas que las urnas para depositar el voto se encontraban directamente en el suelo, pues no se incluyó en el kit de instalación la mesa plegable para colocarlas. Algunos ciudadanos expresaron a este servidor que esta situación demerita la importancia que reviste este acto democrático.

Finalmente, muchos ciudadanos me expresaron que se encontraban fuera de su sección electoral y que no alcanzaron a votar en la casilla especial.

Esperando que el presente informe pueda ser de utilidad al Instituto Federal Electoral y agradeciendo vivamente las facilidades prestadas a este servidor (desde la capacitación a la conclusión) para que pudiera participar en este acto democrático como observador electoral, quedo a sus órdenes,

Atentamente.

José Gabriel Ramírez Torres